

# Presidenta Bachelet: “Aún hay trecho que recorrer para cumplir con el deber de reconocer, dignificar y promover a los pueblos indígenas”

24 JUN 2016



**La Mandataria también se refirió al proceso constituyente y afirmó que “queremos escuchar cómo los propios pueblos visualizan su participación a nivel nacional y local. Por eso invitamos a las organizaciones territoriales a ser parte de este esfuerzo que como sociedad estamos haciendo”.**

Esta mañana, en el Patio de Los Canelos del Palacio de La Moneda, la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, junto a los ministros del Interior y Seguridad Pública, Mario Fernández; de Obras Públicas, Alberto Undurraga; de Salud, Carmen Castillo; de Desarrollo Social, Marcos Barraza, y de Bienes Nacionales, Victor Osorio, participó en la celebración del Día Nacional de los Pueblos Indígenas.

En la oportunidad, señaló que “hay áreas, efectivamente, en que el progreso ha sido difícil y sabemos que aún hay trecho que recorrer para cumplir con el deber de reconocer, dignificar y promover a los pueblos indígenas. Y ese es el norte que nos orienta y hemos trabajado sostenidamente para hacernos cargo de lo que está pendiente”.

En junio los pueblos indígenas celebran el año nuevo, fecha que coincide con el solsticio de invierno. En Chile se conmemora: el “We Tripantu” Mapuche, el “Inti Raymi” de los Quechua, la fiesta de “Machac Mara” de los Aymara, el “Aringa ora o koro” del pueblo Rapa-Nui, y el “Huata Mosoj” de los

Colla, entre otras. En 1998, se decretó el Día Nacional de los Pueblos Indígenas, otorgándoles reconocimiento de parte de los órganos de administración del Estado.

De este modo, la Jefa de Estado destacó que “gracias a la Constitución que estamos escribiendo entre todos, hoy tenemos la oportunidad de hacer realidad este reconocimiento. Ya hemos iniciado, con el apoyo de la comunidad internacional, un proceso específico de participación de pueblos indígenas en la discusión constitucional. Queremos escuchar cómo los propios pueblos visualizan su participación a nivel nacional y local. Por eso invitamos a las organizaciones territoriales a ser parte de este esfuerzo que como sociedad estamos haciendo”.

Durante la actividad, la máxima autoridad aseguró también que “tenemos que seguir trabajando con fuerza por la paz y la seguridad. Se ha hecho con calma pero con energía, siguiendo los caminos que establece la ley, porque es la única manera de dar garantías a todos”.

Al finalizar sus palabras, señaló que “no ha sido fácil avanzar en integración con respeto de las diferencias, pero estamos avanzando. Quisiera que avanzáramos mucho más rápido sí, pero al ritmo que podamos todos”. Además, agregó que “Chile es un país mucho más inclusivo que el que recibimos hace tres décadas. Y lo seguiremos haciendo, porque lo exige el desarrollo, nuestra convivencia y, sobre todo, el reconocimiento de la dignidad de los pueblos indígenas”.

Santiago, 24 de junio de 2016.